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EVADEN CULPABILIDAD

 «�De enero a agosto de este año, 
se cometieron en Campeche 

más de 16 mil delitos, cuando en 
el mismo periodo del año ante-

rior sólo se cometieron 1,470. Re-
nato y su FGE siguen echando 
culpa a gobiernos anteriores.

Gobierno sigue culpando al 
pasado por nulos resultados
EL FISCAL RENATO SALES INSISTE EN QUE NO HAN SUBIDO LOS 

ÍNDICES DE INSEGURIDAD, SINO QUE ANTECESORES NO LOS 
REPORTABAN COMO DEBÍA; CIUDADANOS OPINAN DIFERENTE

REDACCIÓN
REDACCION@EXPRESOCAMPECHE.COM

Una de las muchas debilidades 
del actual gobierno estatal es la 
inseguridad. Y, como en sus de-
más fracasos, la administración 
morenista sigue culpando a los 
gobiernos predecesores, pese a 
que ya ha pasado más de un año 
desde que asumió el poder, su 
año diagnóstico, como le llamó.

No hay mejor ejemplo de ello 
que el discurso del fiscal estatal 
Renato Sales Heredia, quien en 
una entrevista con el diario Re-
forma insistió en que no es que 
estén subiendo las tasas de de-
lincuencia y criminalidad, sino 
que los gobiernos anteriores no 
los reportaban bien.

El problema con ese argu-

mento es que es el mismo que 
dijo durante su primer trimestre 
al frente de la FGE. En diciembre 
de 2021, cuando se dispararon to-
dos los reportes oficiales, Renato 
Sales Heredia argumentó que el 
motivo era que ahora sí se inte-
graban las carpetas de investiga-
ción y se subían las estadísticas.

Pero hoy, un año después, Sa-
les sigue dando los mismos argu-
mentos a los medios nacionales, 
mientras que los índices de inse-

Ineficientes. La Fiscalía de Renato se ha concentrado en atacar a sus 
enemigos políticos y no en frenar la inseguridad

La Dirección General de Epi-
demiología reportó que duran-
te temporada interestacional 
de influenza hubo 8 mil casos 
confirmados, y de ellos una 
persona falleció, por lo que se 
pide tomar precauciones ante 
llegada de frentes fríos. Pág. 03

Una muerte por 
in!uenza... y aún 
viene el invierno

Pedro Cámara, el diputado y exlíder 
estatal del PAN, partido al que sus 
propios militantes acusan de ven-
derse al Gobierno morenista, acu-
só al Ayuntamiento de no actuar en 
graves problemas urbanos.  Pág. 05

Vendidos a la 4T, el 
PAN  critica labor de 
Alcaldía de MOCI

VUELVE LULA A BRASIL;VUELVE LULA A BRASIL;
VA A LA 2DA. VUELTAVA A LA 2DA. VUELTA

AUNQUE DERROTÓ A 
JAIR BOLSONARO, SE 
REQUIERE SEGUNDA 
VUELTA QUE SE HARÁ 
A FIN DE MES. PÁG. 08

guridad no han parado de incre-
mentarse: De enero a agosto de 
este 2022, se cometieron en Cam-
peche 16 mil 786 delitos, cuando 
en el mismo periodo del 2021 se 
cometieron apenas mil 470.

Se trata de una gran diferen-
cia que ni Renato ni el Gobier-
no estatal ni Morena ni la 4T han 
podido detener, o al menos fre-
nar un poco.

Por el contrario, los campe-
chanos de a pie son los que vi-
ven cada día nuevas escenas de 
delincuencia, muchas veces en 
la puerta misma de sus hogares.

¿Hasta cuándo el Gobierno 
morenista va a seguir culpando 
al pasado por su falta de resulta-
dos y concentrarese en trabajar?

Más información: 04

PREVÉN DERRAMA DE 10 MDPPREVÉN DERRAMA DE 10 MDP
DURANTE EL BUEN FIN 2022DURANTE EL BUEN FIN 2022

DEL 18 AL 21 DE NOVIEMBRE SE REALIZARÁ LA NUEVA
EDICIÓN DEL BUEN FIN Y EMPRESARIOS LOCALES 
CONSIDERAN QUE PODRÍA DARSE UNA DERRAMA 
ECONÓMICA DE 10 MILLONES DE PESOS. PÁG. 04



La ciudad es “zona de guerra” y todos los días hay da-
ños colaterales como vehículos dañados y accidentes de 
transito. Cierto es, como se comento en esa publicación 
que, en municipios como Carmen, Champotón y Tenabo, 
las cosas están también muy mal, pero yo no vivo ahí y no 
me consta, aunque si doy voz a quienes si. 

Es Urgente que, si la autoridad municipal no tiene la 
capacidad para realizar el bacheo de la ciudad, ya sea por-
que como ellos dicen que no tienen recursos, -lo cual es 
risible-, o son muchos los baches y ellos incapaces, que el 
Gobierno del Estado tome el problema en sus manos y to-
me la determinación de ayudar a los municipios, aunque 
la soberbia de estos, no les permite ni pedir la ayuda, ni 
mucho menos agradecerla.

El problema de los baches en Campeche es ya un pro-
blema social e incluso de salud pública, que tiene que 
ser atendido a la brevedad. Los Campechanos lo vamos 
a agradecer.

LAS ESTADÍSTICAS DE ACCIDENTES.- Según las esta-
dísticas recientes en las dos principales ciudades del esta-
do: Campeche y Ciudad del Carmen se han incrementado 
de un tiempo para acá los accidentes de transito (pese a 
la pandemia) con fuertes daños económicos y lo que es 
infinitamente peor: han aumentado los atropellamientos 
a ciclistas y motociclistas con muy lamentables y trágicas 
consecuencias como aquí le he comentado en entregas 
anteriores y no falta quien por ponerse “creativo” o sim-
plemente por desconocimiento de cada caso en particular, 
le echan la culpa al conductor contrario, a los “baches” a 
los semáforos etc, porque es lo más fácil para todos noso-
tros; pero desafortunadamente, -y aunque no hay prueba 
fehaciente para probarlo-, porque absolutamente nadie 
acepta su “mea culpa”, el mayor número de accidentes 
se presenta por automovilistas que se la pasan enviando 
mensajes de texto por el “wasap” y demás medios gratui-
tos de mensajería y pierden la noción total de su realidad 
y entorno automovilístico, porque desafortunadamente al 
estar concentrado en el envío de mensajes y pasar por los 
gigantescos baches de la ciudad de Campeche, se distraen 
de tal manera que ocasionan trágicos accidentes. Claro 
que hay muchísimos factores que inciden en los hechos 
de tránsito, pero definitivamente ha quedado claro que 
son el mensajeo permanente y la atención al teléfono ce-
lular, de los que más incidieron en este periodo de tiempo, 
aunque queda claro que es muy difícil comprobarlo, por-
que nadie va a aceptar que venia distraído “jugando” con 
su “smartphone”. Otro punto que hay que destacar que 
definitivamente en la temporada navideña es sin duda el 
alcohol el principal causante de accidentes.

LA DISTRACCIÓN POR ENVIAR MENSAJES, PRINCI-
PAL CAUSA DE ACCIDENTES.- Fíjese usted que escribir 
y enviar mensajes de texto mediante teléfonos celulares 
cuando se conduce ya es la primera causa de muerte en 
México por accidentes viales, y desplazó al alcohol, pues 
ha provocado casi el cincuenta por ciento de los registra-
dos en 2020 según  la Cruz Roja en la Ciudad de México. 
Por ejemplo En el 2018 se registraron 45 mil 185 accidentes 
viales en todo el país, 11.61 por ciento mas que en el 2017. 
En tan solo un año se incrementaron casi exponencial-
mente. El conducir y redactar mensajes de texto por el 
teléfono celular amplía 23 veces la probabilidad de sufrir 
un accidente vial y son percances que cuestan al país el 
1.43 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), alrede-
dor de 65,000 millones de dólares al año, aunque son los 
fallecimientos y lesionados lo que mas hay que lamentar.

EL TELÉFONO CELULAR AL VOLANTE, MAS LETAL 
QUE EL ALCOHOL.- Especialistas de la Universidad Ana-
huac explicaron que le toma 20 metros a un conductor re-
cuperarse luego de redactar un mensaje vía celular (tex-
tear o mensajear) y conducir, lo que le impide estar alerta 
ante cualquier eventualidad vial. Cuando el conductor op-
ta por ‘textear’ se ausenta totalmente de la visión y aten-
ción que debe tener al conducir y tarda aproximadamente 
cuatro segundos y 20 metros en recuperarla; Incluso, los 
especialistas destacaron, que escribir un mensaje de texto 

es más peligroso que manejar en estado de ebriedad, pues 
incrementa 22 veces, es decir: en más del 1,000 por ciento 
el riesgo de provocar un percance vial. Un estudio de la 
“Federal Motor Carrier Safety Administration” de Esta-
dos Unidos revela que por cada seis minutos ‘texteando’, 
los ojos de los conductores permanecen 4.6 segundos sin 
mirar el camino, que equivale a recorrer en auto el largo 
de un campo de futbol con los ojos vendados a una velo-
cidad de 55 kilómetros por hora. O sea… Por muy “Juan 
Camaney” que se crea usted, no puede superar a las leyes 
de la física y por lo tanto es un fuerte candidato a sufrir un 
accidente -y lo que es peor-, matarse o matar a alguien y 
disculpe que se lo ponga así de “duro” pero es la realidad y 
tenemos que cambiar nuestra costumbre de “mensajear” 
mientras manejamos. Por favor, hágalo ya no por usted, 
sino por su familia que lo espera en casa.

LA LEGISLACIÓN EN CAMPECHE.- En Campeche las 
leyes son muy claras y específicas en este tema pues el ar-
ticulo 71 fracc. VII del Reglamento de Vialidad, Transito 
y control vehicular dice a la letra: “Queda prohibido utili-
zar dispositivos electrónicos o mecánicos que distraigan 
la atención del conductor” y en el catálogo de sanciones 
emitido  por la Secretaria de Seguridad Pública del Es-
tado de Campeche, publicado en el periódico oficial del 
gobierno del estado número 4208 de fecha 29 de enero 
del 2009 en su segunda sección, se establece como san-
ción una multa equivalente de 10 a 40 días de salario mí-
nimo vigente. El articulo  71 fracción VIII dice claramen-
te: “queda prohibido utilizar teléfonos celulares, objetos 
o bienes que imposibiliten la conducción del vehículo, a 
menos que cuenten con dispositivos de manos libres” y es 
castigado con multa equivalente de 10 a 40 días de salario 
mínimo. La fracción IX del articulo 71 fraccionamiento 
del citado ordenamiento legal va mas allá en contra de las 
distracciones y cita que  “colocar televisores o pantallas 
para reproducir imágenes en la parte interior delantera 
del vehículo” es causa de multa equivalente de 10 a 40 
días de salario mínimo y no hay absolutamente ninguna 
“laguna” o duda para que el conductor o chofer pudiera 
argüir desconocimiento del tema; pero en concreto, no 
hay que evitar estas acciones para que no nos sancione la 
autoridad, sino para cuidar de nuestras vidas e integridad 
física y la de nuestros semejantes.

LOS INFORMES MUNICIPALES.- Muy buenas cuentas 
rindió el Alcalde de Escárcega Don Silvestre Lemus quien 
esta respondiendo con creces a sus gobernados, pese al 
“fuego amigo” -y enemigo- que todos recibe en redes y 
algunos medios su administración por razones perversa-
mente personales, de las cuales les detallaré en próxima 
colaboración, porque urge que ponga orden en algunas 
áreas para que las cosas estén al cien por ciento. Al ser un 
magnifico constructor el señor Lemus, es el único Alcal-
de de todo el Estado que mantiene un continuo progra-
ma de bacheo y acercamiento con la comunidad, aunque 
también hay que señalar que su director de obras y otros 
funcionarios están haciendo de las suyas, pero como ya le 
dije, con calma le platicaré en una entrega próxima. 

En Champotón Doña Claudeth esta haciendo mucho 
con poco aunque también tiene problemas internos que 
tiene que resolver a la brevedad, porque de no hacerlo, 
corre el riesgo de ser una de las primeras alcaldesas de 
Morena en pisar el “botiquín”, pero esta a tiempo.

Carmen y Campeche, ¿para que les digo? Le dejo a us-
ted que forme su propia opinión, aunque tengo que decir-
le que si bien no me cae nada mal la alcaldesa de Campe-
che, tiene que sacudirse lo que la apendeja y hace tanto 
daño y bajarle un poco a la soberbia, para pedir con humil-
dad, pero con dignidad, lo que nos merecemos los Campe-
chanos. ¿Nos va a hacer caso? Yo lo dudo, pero el tiempo 
le cobrará la factura.

En Candelaria también se trabaja a marchas forzadas 
para sacar adelante al municipio y el joven Alcalde Farias, 
hace mucho con poco. 

Los demás municipios, mejor se lo dejo para entrega 
próxima, porque el abandono, el latrocinio y la desidia, 
están a la orden del día, con contadas excepciones.

VEHÍCULOS DESTROZADOS ¿Quién NOS PAGA?.- Es-
ta semana que pasó tuve que pedir crédito en la empresa 
del Señor Rafael Selem Bichara, quien es un digno here-
dero de la grandeza de su señor padre, Don Rafael Selem 
Ferrer y de su mama Doña Cristina Bichara Kawas, los 
dos grandes amigos míos y cuya partida anticipada sentí 
al alma porque “Cris” parecía más Campechana que Re-
gia, por su agradable carácter y su finísima sensibilidad 
humana heredada de su familia y a quien aprendí a que-
rer profundamente y respetar igual que a mi adorada Sil-
via su hermana, con quien guardamos una gran relación 
de afecto y fraternidad pues fue la madrina de bodas de 
mi Doma-Dora y quien esto escribe; pero ya me fui por 
otro lado, porque lo que quería comentar es que llevé el 
vehículo de mi esposa al taller, porque tenia destroza-
das las suspensiones delanteras y el costo estaba muy 
por encima de mi presupuesto, y ahí me entere de que 
al menos diez vehículos más estaban en ese momento 
por la misma razón en el taller debido al constante mal-
trato sufrido cotidianamente por la enorme cantidad de 
baches que existen en la ciudad. 

El taxista que me hizo el favor de regresarme a mi ca-
sa, también me platicó que sus homólogos ya no los lle-
van a reparar con piezas originales, sino que les adaptan 
suspensiones “hechizas” que puedan resistir el estado 
casi “criminal” en que se encuentra nuestra ciudad y que 
ellos tienen un “catálogo de baches” que se comparten 
por sus grupos de wasap y frecuencias de radio, pero que 
este abarca absolutamente toda la ciudad de Campeche.

NO SE PUEDE TAPAR EL SOL CON UN DEDO.- Coin-
cidentemente a un día del informe de la señora presi-
denta municipal, realice una publicación en mi pagina 
oficial de Facebook en donde presentaba varias fotos 
de hoyancos por diversos rumbos de la ciudad y no fal-
tó quien me dijera chayotero, corrupto, vendido y de-
más linduras a que están acostumbrados los troles del 
“prófugo”; llegando uno de ellos, incluso a decirme (ahí 
esta la prueba) que yo me había puesto a romper la ciu-
dad durante la noche para poder atacar al Ayuntamien-
to (sic); aunque también me sorprendió , que de más de 
tres mil comentarios, casi el noventa y cinco por ciento, 
fuera un reflejo del enorme descontento que existe en 
nuestra ciudad por la situación en que se encuentran 
casi todas las calles; porque, desafortunadamente, tal pa-
rece, que no hay una sola que se salve. 

Algunos pocos me insultaron y solo les conteste: “Yo 
solo expongo lo que todo mundo ve en Campeche; si 
usted, ve otra cosa, por favor dígalo” y se quedaron total-
mente mudos. Es que, con todo respeto, no hay forma de 
defender lo indefendible y vaya que todos son testigos 
de que a mi me cae muy bien la presidenta municipal, 
pero “una cosa es una cosa, y otra cosa es otra cosa”, co-
mo dicen mis paisanos champotoneros. 

Baches, 
celulares y 
alcohol al 
volante

TOMÁS 
ZAPATA 
BOSCH

LO QUE DICE LA GENTE
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ta la semana 20 del 2023.
Asimismo como termina la 

temporada de dengue ahora em-
pieza la temporada de influenza, 
por lo tanto se espera un incre-
mento considerable debido a la 
temporada de invierno.

La dirección General de Epi-
demiología cierra su temporada 
interestacional 2022 con 8 mil 335 
casos probables, con solamente 
35 casos confirmados, con una 
defunción de influenza en el cie-
rre de la temporada.

Por lo tanto, la Secretaría de 
Salud del Estado de Campe-
che ha recomendado tomar sus 
precauciones ante el inicio de 

A cuidarse. Exhortan a la gente a tener precaución para evitar contagiarse.

HUBO 8 MIL 335 CASOS PROBABLES

A reforzar medidas: 
primera defunción  

por influenza
EN INFORME DE LA SEMANA EPIDEMIOLÓGICA 39 DE 

CAMPECHE, SE REGISTRARON 35 CASOS CONFIRMADOS Y UN 
MUERTO EN CIERRE DE LA TEMPORADA INTERESTACIONAL

LO QUE SIGUE

 «�Inicia la temporada estacional 
de in!uenza que abarca desde la 
semana 40 del 2022 hasta la se-

mana 20 del 2023.

WILMER DELGADO ROJAS
REDACCION@EXPRESOCAMPECHE.COM

En la temporada interestacional 
de la influenza se reportaron 35 
casos con una defunción, lo que 
espera que se incremente en las 
próximas semanas por el inicio 
de la temporada estacional, dio a 
conocer la Dirección General de 
Epidemiologia.

En el informe de la semana 
epidemiológica 39 para el estado 
de Campeche concluye la tem-
porada interestacional 2022 pa-
ra dar inicio a la temporada es-
tacional de influenza que abarca 
desde la semana 40 del 2022 has-

WILMER DELGADO ROJAS
REDACCION@EXPRESOCAMPECHE.COM

La extinción de horario de ve-
rano estará en las manos del 
Senado, pero igual los congre-
sos locales decidirán respecto 
a la Ley de los husos del mis-
mo, declaró el diputado Fede-
ral, Pedro Armentia López.

En entrevista, el exsecre-
tario de Gobierno de Campe-
che comento que se descartó 
la propuesta, en el dictamen 
que hizo que los estados de 
Campeche y Yucatán tu-
vieran el horario que tiene  
Quintana Roo, 

Declaró que tras este 
acuerdo solamente va a que-
dar un horario, en el cual sólo 
tendrán otro  los municipios 
de la frontera norte con los Es-
tados Unidos, la zona Pacífico 
y estado de Quintana Roo.

“Estamos en la espera que 
lo valide el senado y también 
se aprobó que los congresos 
locales van a tener la posibili-
dad de hacer un análisis en lo 
local para ver que conviene en 
el cambio de horario”, expuso 
Armwntía López.

Armtia López dijo que una 
vez que se tome una decisión 
en el Senado con el cambio de 
horario, tiene que regresar a la 

REDACCIÓN
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Los empresarios restauranteros 
todavía no se han recuperado de la 
pandemia, una opción durante es-
ta temporada baja es poder adqui-

Cámara de Diputados para su 
aprobación.

Recordar que en el caso 
que también se apruebe en el 
Senado el nuevo horario, tam-
bién podría entrar en vigor 
el próximo 30 de octubre del 
presente año.

rir un crédito para poder cumplir 
con los pagos y realizar algunas 
mejoras, declaró el presidente de 
la Cámara Nacional de la Industria 
Restaurantera y Alimentos Condi-
mentados (Canirac), Rodrigo Bo-
jórquez Ruiz.

ENTRARÍA EN VIGOR EL 30 DE OCTUBRE

“Horario de verano está 
en manos del Senado”

CRÉDITOS SERÍAN OPCIÓN PARA PAGAR DEUDAS

Restauranteros aún no se 
recuperan de pandemia
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la temporada de influenza que 
normalmente es cuando se in-
crementan más los casos de pro-
blemas respiratorios.

Entre los síntomas comunes 
en las personas contaminadas 
de influenza se presenta la fie-
bre, dolor de garganta, tos, nariz 
tapada, dolor de cabeza y fatiga, 
aunque las señales son más co-
munes en los menores de edad 
que en las personas adultas.

 “Estamos en la espe-
ra que lo valide el senado 
y también se aprobó que 
los congresos locales van 
a tener la posibilidad de 
hacer un análisis en lo 
local para ver que con-
viene en el cambio de 
horario”.

Pedro Armentía López

Diputado federal.

En entrevista, comentó que las 
empresas locales todavía no han 
salido de la pandemia, ya que es-
peraban un agosto bueno por la 
temporada vacacional, sin embar-
go en septiembre la lluvia no ayu-
dó mucho a la economía.

Agregó que el incremento de 
precio y la situación económica 
han dificultado al sector restau-
rantero en poder seguir invirtien-
do, ya que debido a la inflación se 
han incrementado los diversos in-
sumos de los restaurantes.

Expresó que lo que pide al Go-

bierno del Estado es la manera de 
apoyar al sector restaurantero y 
los créditos pueden ser una opción 
para poder cumplir con los com-
promisos de pagos que tienen to-
davía desde la pandemia.

Añadió que con el crédito al 
mismo tiempo es para poder ha-
cer unas mejoras para recibir a los 
clientes.

Dijo finalmente que varios em-
presarios locales tienen compro-
misos que cumplir, pero ahorita 
por estar en una temporada baja 
no los pueden cumplir.

Complicado. Titular de Canirac da 
panorama del sector restaurantero.



Lamentable. Esto sólo es una muestra de la problemática que se tiene en 
cuanto al pésimo estado de los postes en toda la ciudad.

REDACCIÓN
REDACCION@EXPRESOCAMPECHE.COM

Postes de alumbrado público se 
encuentran con falta de mante-
nimiento en la ciudad, por lo 
que, en cualquier momento, 
puede ocasionar algún desastre 
si el área de Servicios Públicos 
del Ayuntamiento no actúa de 
manera inmediata.

En un recorrido que realizó 
este rotativo detectó que, en el 
primer cuadro y Circuito Ba-
luartes de la ciudad, hay decenas 
de postes que ya requieren man-

BASES DE POSTES ESTÁN OXIDADAS Y CON CABLES A LA VISTA

En el olvido alumbrado público del Centro Histórico
tenimiento de manera urgente.

Y es que pareciera que a la 
alcaldesa Biby Rabelo de la To-
rre no le interesa atender el 
Centro Histórico, que es uno de 
los sitios de interés más impor-
tes de la capital campechana, 
visitado por cientos de turistas 
nacionales y extranjeros.

Esto ya que hay postes con 
el cableado fuera lo que podría 
ocasionar una descarga eléc-
trica a los transeúntes; en otros 
casos la base ya se encuentra 
desgastada y oxidada, lo cual 
puede terminar con una caída.

REDACCIÓN
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En Campeche no hay un in-
cremento en la incidencia de-
lictiva, sino que ahora se re-
gistran todas las denuncias sin 
maquillar cifras, como ocurría 
en sexenios anteriores, asegu-
ró el Fiscal General de Justicia 
del estado, Renato Sales.

“En las administraciones 
pasadas se abrían actas cir-
cunstanciadas en donde de-
bían abrirse carpetas de in-
vestigación. Por ejemplo, se 
cometían mil robos en un año, 
abrían 800 actas circunstan-
ciadas y 200 carpetas de inves-
tigación. ¿Qué es lo que repor-
taban al Sistema Nacional de 
Seguridad Pública? Sólo 200 
carpetas de investigación”, se-
ñaló el diario el Reforma.

De acuerdo con cifras del 
SNSP, publicadas por dicho 
rotativo a nivel nacional, de 
enero a agosto de este año, la 
Fiscalía General de Campeche 
ha reportado 16 mil 786 deli-
tos, mientras que en el mismo 
periodo del año pasado sólo 
reportó un total de mil 470.

El único delito en el que no 
se ha observado un incremen-
to, indicó, es en el homicidio 
doloso, en el cual es muy difí-
cil hacer un subregistro.

El contraste, puede obser-
varse desde finales del año pa-
sado, cuando de un mes a otro 
los reportes se incrementaron 
en casi mil por ciento, pues 
mientras que de enero a octu-
bre se reportaba un promedio 
mensual de 182 delitos, en no-
viembre se informó de mil 875 
y en diciembre de mil 915.

JUSTIFICA CIFRAS
Insiste Fiscal en 
que no hay alza 
de inseguridad 
en el estado

Señala errores. Sales dijo que 
sexenios anteriores estaban peor.

la Secretaría de Economía fe-
deral, Procuraduría Federal del 
Consumidor (Profeco) y la Se-
cretaría de Hacienda y Crédito 
Publico (SHCP).

“Auguramos buenos números 
para este Buen Fin 2022, pues el 
año pasado la derrama económi-
ca fue de 10 millones de pesos, 
esperando superar los números 
del 2021”, expuso.

Así mismo, dijo que esperan 
que las promociones y descuen-
tos beneficien a la población y 
también al sector empresarial 

Invitación. Líder empresarial exhortó a la ciudadanía a perticipar en esta 
edición del Buen Fin y ayudar a la reactivación económica local.

del estado, además de invitarlos 
a que se inscriban para reactivar 
su economía.

El Buen Fin, impulsado por la 
Secretaría de Economía y en la 
que participan otras asociacio-
nes y organizaciones empresa-
riales, podría generar una derra-
ma de más de 195 mil millones 

CANACO INVITA A TODO EL SECTOR EMPRESARIAL A PARTICIPAR

Se espera derrama de 10 
mdp en el Buen Fin 2022

LÍDER EMPRESARIAL ANUNCIÓ QUE SE 
RETOMARÁ LA EDICIÓN DE CUATRO 

DÍAS, DEL 18 AL 21 DE NOVIEMBRE

de pesos (que representaría in-
cremento de 2% respecto al año 
previo) a nivel nacional, durante 
los cuatro días de noviembre en 
los que los establecimientos co-
merciales tendrán oportunidad 
de brindar atractivas ofertas y 
promociones, según datos de la 
Concanaco-Servytur.

WILMER DELGADO ROJAS
REDACCION@EXPRESOCAMPECHE.COM

Del 18 al 21 de noviembre se reali-
zará el Buen Fin 2022, con lo que 
el sector empresarial prevé una 
derrama económica superior a 
los 10 millones de pesos, dio a co-
nocer el presidente de la Cámara 
Nacional de Comercio, Servicios 
y Turismo (Canaco-Servytur) de 
Campeche, Carlos Tapia López.

En entrevista con el líder em-
presarial, adelantó que en esta 
edición del Buen Fin 2022, el cual 
regresa a su edición de cuatro 
días, se tendrán descuentos y pro-
mociones en donde todo el sector 
comercial podrá participar.

Comentó que en los próximas 
semanas estarán compartiendo 
la información mas detalla del 
Buen Fin 2022, pero como cada 
año, precisó que van a participar 
las Cámaras de la Canaco a nivel 
nacional y cada Cámara a nivel 
local, todas en coordinación con 
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CONCANACO OPTIMISTA

 «�En medio de la creciente in!a-
ción, Héctor Tejada Shaar, presi-
dente de Concanaco-Servytur, 

apostó a que con esta nueva 
edición de El Buen Fin 2022 se es-
pera una mayor reactivación del 

sector terciario. A pesar de que 
serán menos días de descuentos 
y ofertas respecto al año previo, 

se espera repunte en la 
comercialización.
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Dudoso. Las obras contratadas por el municipio de Escárcega estuvieron a 
cargo de la empresa de Juan Carlos Hernández Rath.

Orozco, afirmó Patricia Domín-
guez Morales, de la colonia Fer-
timex de esta ciudad.

“Nadie vería mal que se le 
otorguen obras a la empresa de 
Hernández Rath, lo malo es que 
es el delegado municipal de Mo-
rena, y al ser uno de los princi-
pales interesados en concretar el 
cambio del alcalde a ese partido, 
nos hace pensar que hay un trá-
fico de influencias y darle obras, 
es parte del costo que tiene que 
pagar el alcalde”, dijo.

Pero también, Lemus Orozco 
ya empezó a pagar favores que 
recibió en el pasado de los pre-
sidentes municipales en turno; 
tal y como se comprueba con el 
pago de 172 mil 297 pesos a la em-
presa de ex alcalde Carlos Collí 
Cuevas, quien en su momento, 
favoreció al ahora primera auto-

Presupuesto destinado 
a Escárcega, para pagar 
‘dádivas’ a morenistas

EVIDENCIAN A 
GOBIERNO DE

LEMUS OROZCO
POR ENTREGAR
CONTRATOS A 

DELEGADO DEL
PARTIDO GUINDA
REDACCIÓN
REDACCION@EXPRESOCAMPECHE.COM

El paso del alcalde de Escárce-
ga, Silvestre Lemus Orozco a las 
filas de Morena no ha sido y ni 
será gratis, todo tiene su costo, 
y lo ha empezado a pagar, pues 
resulta que uno de los beneficia-
dos con obras es el delegado mu-
nicipal de ese partido, Juan Car-
los Hernández Rath.

Y eso, no es algo nuevo, como 
queda demostrado con el pago 
de 142 mil 305 pesos que se reali-
zó vía transferencia electrónica a 
la empresa Construcciones Pavi-
mentos y Edificaciones, propie-
dad de ese empresario, quien es 
uno de los aspirantes de Morena 
a la presidencia municipal para 
el próximo trienio.

 Sin duda, que podría haber 
más obras a favor de esa persona, 
lo que se demuestra ahora, solo 
es una muestra de que el presu-
puesto sirve para pagar favores 
políticos, y eso, es algo que ca-
racteriza al gobierno de Lemus 

REDACCIÓN
REDACCION@EXPRESOCAMPECHE.COM

En una asamblea tranquila y 
normal, el Partido Acción Na-
cional (PAN) eligió a su diri-
gente municipal y a las per-
sonas que se convertirán en 
consejeros estatales y naciona-
les para los próximos años.

Por medio de una asam-
blea, celebrada en el Salón del 
Magisterio, Armando Gómez 
Vela fue ratificado como diri-
gente municipal del PAN Cam-
peche para el periodo estatuta-
rio 2022-2025, producto de una 
planilla de unidad.

De esta forma, Gómez Ve-
la afirmó que su partido es-
tá preparado para ir solo en el 

REDACCIÓN
REDACCION@EXPRESOCAMPECHE.COM

A un año de gestión, Biby Ra-
belo no está actuando ni traba-
jando por la ciudadanía del mu-
nicipio, arremetió el diputado 
local del Partido Acción Nacio-
nal, Pedro Cámara Castillo.

En entrevista, el legislador 
local del albiazul manifestó que 
la presidenta municipal no es-
tá haciendo como debe ser su 
trabajo, y eso quedó demostra-
do en este primer año de admi-
nistración, pues toda la capital 
campechana está necesitada de 
servicios públicos de calidad.

próximo proceso electoral con 
buenos cuadros, hombres y 
mujeres que sabrán ganarse la 
confianza ciudadana.

Remarcó que, en el PAN, es-
tán preparados y han aprendi-
do de los errores, manifestando 
que están listos para salir casa 
por casa, como siempre lo han 
hecho y lo seguirán haciendo, 
buscando estar cerca de la gen-
te para recuperar espacios en 
los comicios del 2024.

De igual forma, fueron elec-
tos 80 personas que integrarán 
el Consejo Estatal del Partido 
Acción Nacional (40 hombres 
y 40 mujeres), así como 2 con-
sejeros nacionales (un hombre 
y una mujer).

“En todo el municipio la si-
tuación es la misma, no hay ba-
cheo, las calles están destrui-
das, en mal estado, y eso viene 
desde el trienio pasado”, subra-
yó el panista.

Comentó que ha habido una 
mala estrategia por parte de la 
alcaldesa de la ‘Capital Amable’ 
en cuanto al manejo de los re-
cursos, porque todo lo destina-
ron al gasto corriente, y ahora 
lo que se resiente es el tema de 
los servicios públicos.

“Quien gobierna, pues defi-
nitivamente tiene la obligación 
de hacer su trabajo”, sentenció 
el panista.

Arremete. Cámara pide a Comuna trabajar por los ciudadanos.

RENUEVAN MAQUINARIA

Designa el 
PAN a sus 
consejeros
estatales

ALCALDÍA NO ESTÁ ACTUANDO, DICE

Y ahora Cámara también señala 
pésimo trabajo de Ayuntamiento

ridad del municipio.
Aunque no se trata de canti-

dades exorbitantes, es lógico que 
podrían existir más contratos. 

“o olvidemos, que, por ejem-
plo, Rodolfo Bautista, en la admi-
nistración pasada solo beneficio 
a un reducido grupo de “cons-
tructores” con las obras, y ahora, 
Lemus Orozco lo imita”, señaló.

Aunque el ahora morenista, 
Lemus Orozco niegue que paga 
favores políticos aprovechándo-
se del erario público, los hechos 
demuestran todo lo contrario.

“No tengo nada contra Her-
nández Rath y Collí Cuevas, pe-
ro, cuestiono la incongruencia 
del actual alcalde, pues una vez 
más, confirma que sus dichos de 
campaña, solo fueron promesas 
para ganar votos”, sostuvo Do-
mínguez Morales.

FAVORECE EL ALCALDE EXMOCISTA A SUS NUEVOS ‘AMIGOS’



REDACCIÓN
REDACCION@EXPRESOCAMPECHE.COM

Ante el incremento del nivel 
del río Palizada, y para consta-
tar la situación que presentan 
las comunidades rurales que 
se encuentran en la margen 
del afluente, autoridades mu-
nicipales y de la Secretaría de 
la Defensa Nacional (Sedena) 
visitaron ayer diversas comuni-
dades como Paraíso.

Las autoridades supervisa-
ron el nivel del agua, así como 
las acciones preventivasm tal 

como la instalación de bordos 
con sacos de arena, la repo-
sición de aquellos que han si-
do dañados por el caudal, y se 
constataron los trabajos que se 
realizan en auxilio a la pobla-
ción por personal de Protec-
ción Civil Municipal y el Ejér-
cito Mexicano. 

En la localidad de Paraíso, 
las brigadas colocaron 70 cos-
tales de arena en el domicilio 
del señor Aquiles Moreno, ya 
que el agua amenaza con en-
trar a su vivienda, así como la 
de sus vecinos.

EL AGUA COMIENZA A ANEGAR ALGUNAS VIVIENDAS DE DIVERSAS COMUNIDADES

Realizan acciones de supervisión y prevención en márgenes del Palizada

REDACCIÓN
REDACCION@EXPRESOCAMPECHE.COM

Será en el mes de enero del próxi-
mo año cuando se analice qué 
organizaciones sociales cum-
plieron con los requisitos para 
convertirse en partidos políticos 
locales, informó la presidenta del 
Instituto Electoral del Estado de 
Campeche (IEEC), Lirio Suárez 
Améndola.

En entrevista, Suárez Amén-
dola comentó que actualmente 
las asociaciones y agrupaciones 
están en la fase de asambleas, te-
niendo únicamente dos meses pa-
ra finalizar con esta fase, que son 
octubre y noviembre.

“Ahorita están en el tema de las 
asambleas, de las 7 solicitudes, te-
nemos 4 que están en la carrera. 
Una vez que terminen las asam-
bleas constitutivas, se pasará a la 
asamblea general, y en enero se 
haría el análisis por parte de la 
comisión”, dijo.

Cabe recordar que algunas de 
las organizaciones ciudadanas 
que desistieron del procedimiento 
para la constitución como partido 

Requisitos. Para concluir el procedimiento, las organizaciones tienen que 
afiliar al menos a un 0.26 por ciento del Padrón Electoral.

político local en el estado de Cam-
peche, según marca la ley,  fueron 
“Sumando por Campeche A.C.” y 
“Frente Liberal Alternativo A.C.”.

De esta forma, las que con-
tinúan son ‘Campeche Libre’, 
‘Laak-Campeche’, ‘Espacio De-
mocrático de Campeche’ y el ‘Mo-
vimiento Laborista Campeche’, y 
deberán cumplir los requisitos 
que marca el Instituto Electo-
ral del Estado de Campeche pa-
ra poder participar en el proceso  

Avanza proceso para
la creación de nuevos

partidos políticos
LAS ASAMBLEAS CONSTITUTIVAS SE REALIZARÁN DURANTE 
OCTUBRE Y NOVIEMBRE, Y EN ENERO DEL PRÓXIMO AÑO LA 
COMISIÓN DICTAMINARÁ SI CUMPLIERON LOS REQUISITOS

electoral del 2024.
Los requisitos a cumplir son 

varios, pero los que destacan es-
tá el tema de la afiliación, pues 
tienen que reunir un mínimo de 
mil 741 militantes, que es el 0.26 
por ciento del Padrón Electoral, 
entre el 22 de febrero y el 30 de  
noviembre.

De la misma forma, tendrán 
que realizar entre los meses de 
junio y noviembre unas 70 asam-
bleas distritales o municipales.
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Bloqueados. La 4T no ha logrado hacer pasar su iniciativa por la 
aprobación de las Cámaras legislativas.

Amenaza. Unas 4 mil familias viven en la incertidumbre ante el creciente nivel de la corriente del río.

REDACCIÓN
REDACCION@EXPRESOCAMPECHE.COM

El Partido del Trabajo (PT) 
en Campeche respaldó la pro-
puesta del Presidente Andrés 
Manuel López Obrador pa-
ra consultar a la ciudadanía si 
la Guardia Nacional debe es-
tar bajo el mando de la Secre-
taría de la Defensa Nacional  
(Sedena).

Así lo externó el dirigente 
estatal del Partido del Traba-
jo, Antonio Gómez Saucedo, 
quien resaltó la importancia de 
conocer la opinión de la ciuda-
danía en materia de seguridad 
pública.

Gómez Saucedo se apresuró 
a aclarar que no se trata de una 
consulta popular, aunque sí lo 
es pero la llamó de otra forma: 
Un ejercicio para preguntarle al 
pueblo mexicano sobre un te-
ma trascendental, y no dejar la 
decisión en sólo unos cuantos.

“A través de este ejercicio 

de participación, se le da voz al 
pueblo y lo involucra en un te-
ma muy importante que influi-
rá en el destino de nuestro país, 
por eso es importante darle to-
do el poder al pueblo”, indicó.

Mencionó que sería en el 
mes de enero la fecha en que 
se recibiría la opinión de los 
mexicanos que viven en nues-
tro país, así como los que radi-
can en el extranjero. 

Dicha consulta, sin embargo, 
también sería organizada por el 
partido Morena, el brazo ejecu-
tor del Presidente en temas de 
política nacional que sólo lo-
gran hacer por mayoriteo, sin 
tomar en cuenta a la oposición 
y a los ciudadanos con otra 
ideología política.

EL PT RESPALDA AL INICIATIVA

En enero harían consulta
sobre Guardia Nacional

SE MANTIENEN CUATRO DE SIETE QUE SE APUNTARON

EJERCICIO DISFRAZADO

 «�A!rman que quien manda es 
el pueblo y por ello se someterá 
a su voluntad, pero dejan fuera 

a ciudadanos que no comulgan 
con sus iddeas políticas.
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México

AGENCIAS

Con una “enfática oposición” a 
que el Ejército continúe con las 
labores de seguridad pública, el 
Comité 68 Pro Libertades Demo-
cráticas, así como organizaciones 
estudiantiles, sindicales y popula-
res, concluyeron su movilización 
en el marco del 54 aniversario de 
la matanza del 2 de octubre de 
1968 en Tlatelolco.

En el Zócalo capitalino reitera-
ron también que su lucha “históri-
ca es contra la impunidad”. Afir-
maron que a pesar de los años 
existen elementos suficientes 

para acceder a la justicia contra 
los perpetradores de la masacre 
contra el movimiento estudiantil. 
“Los nombres y cargos de los per-
petradores están ahí”.

Frente a miles de personas que 
participaron en la marcha de es-
te domingo - que partió desde la 
plaza de las Tres Culturas-, y con 
el Palacio Nacional a sus espal-
das, los convocantes defendieron 
su rechazo “a la militarización del 
país”. “No le hacemos el juego a la 
derecha ni a nadie, somos consis-
tentes en insistir en que el Ejercito 
mexicano ha cometido de manera 
reiterada y sistemática graves vio-

AGENCIAS

El Presidente Andrés Manuel 
Lopez Obrador rechazó investi-
gar y castigar a los militares por 
el robo de información que su-
frió la Secretaría de la Defensa 
Nacional de millones de archi-
vos, documentos, fotos, videos, 
incluidos los datos sobre su es-
tado de salud.

“No, yo soy partidario que 
no (se investigue o se sancio-
ne)”, respondió tras la inaugu-
ración de una sucursal del Ban-
co de Bienestar.

“La gente sanciona y no les 
gusta esas cosas”, añadió.

El Presidente repitió su ne-
gativa un par de ocasiones en 
breve entrevista tras la inaugu-
ración del Banco en el que estu-
vo acompañado por el titular de 
la Sedena, Luis Cresencio San-
doval, entre otros funcionarios.

En su discurso, Lopez Obra-
dor bromeó con los datos fil-
trados sobre su salud, pues los 
primeros documentos revela-
dos indicaron una serie de pa-
decimientos, incluido el riesgo 
de un paro cardiaco en enero.

“No, eso ya no, sufragio efec-
tivo no reelección. Además, 

NO SOY PARTIDARIO DE INVESTIGAR, DIJO

AMLO descarta sancionar 
a los militares por hackeo

AGENCIAS

El peso Con miras al 2024, el Parti-
do Acción Nacional lanzó sus fo-
ros “Cambiemos México, ¡Sí hay 
de otra!”, en el que destacarán los 
logros de los gobiernos panistas y 
el contraste de propuestas frente a 
Morena, entre las que el presiden-
te del partido, Marko Cortés desta-
có que es “falso” que esté volver a 
los militares a los cuarteles. 

Con perfiles presidenciables 

MARKO CORTÉS DESTACÓ QUE LOS GOBIERNOS PANISTAS SÍ DAN RESULTADOS

PAN reúne a presidenciables rumbo a 2024 con foros
como el gobernador de Yucatán, 
Mauricio Vila; la gobernadora de 
Chihuahua, Maru Campos; el pre-
sidente de la Cámara de Diputa-
dos, Santiago Creel y el diputado 
federal Juan Carlos Romero Hicks, 
además del gobernador Mauricio 
Kuri quien solo participó con un 
video, el PAN arrancó la difusión 
de sus propuestas para las solucio-
nes del país rumbo a la renovación 
presidencial. 

“Tenemos nombres, tenemos 

tienen razón mis adversarios, 
tengo bastantes achaques, ya 
estoy chocheando, pero con lo 
que me queda de fuerza, miren 
(haciendo un gesto de fuerza 
con el brazo derecho) vamos a 
terminar la transformación de 
México”, exclamó.

López brador agradeció el 
apoyo al gobernador oaxaque-
ño Alejandro Murat, quien anti-
er dijo que le hará un homenaje 
antes de que se vaya, aunque los 
pobladores que llegaron hoy a 
la inauguración del banco le 
gritaron “ratero”.

Protesta. El contingente se reunió en la Plaza de las Tres Culturas y culminó su protesta en el Zócalo capitalino, en 
donde exigieron justicia y rechazaron al Ejército en las calles.

Chiste. El mandatario bromeó 
acerca de los documentos filtrados 
acerca de su salud.. 

Encuentro. En el foro estuvieron  los gobernadores de  Yucatán, Mauricio 
Vila; y de Chihuahua, Maru Campos; así como Santiago Creel.

laciones a los derechos humanos”.
Apuntaron que “la persecu-

ción, la detención extra judicial, 
la desaparición forzada, la tortu-
ra, los tratos crueles e inhumanos, 
la violación y la ejecución, son el 
común denominador en la larga 
lista de agravios contra el pueblo”.

También rechazaron la con-
sulta ciudadana anunciada por el 
gobierno federal para ampliar las 
tareas del Ejército en labores de 
seguridad. “Es una simulación pa-
ra legitimar la militarización del 
país, con un instrumento a modo”.

Sobre su demanda de justicia 
y reparación del daño por la ma-
tanza del 68, lamentaron que la 
Fiscalía General de la República 
clasificara como confidencial por 
cinco años, información referente 
“a las 450 averiguaciones previas” 
iniciada por la Fiscalía Especiali-
zada para Movimiento Sociales y 
Políticos del Pasado (FEMOSPP).

CONMEMORARON EL 54 ANIVERSARIO DE LA MATANZA DE TLATELOLCO

Comité estudiantil del 68 
rechaza militarización del 

país; realizan marcha
ORGANIZACIONES CRITICARON LA 
PERSECUCIÓN, DETENCIÓN EXTRA 

JUDICIAL, DESAPARICIÓN FORZADA Y  
TORTURA CONTRA EL PUEBLO

LUNES 3 
OCTUBRE DE 2022

equipo y estamos listos para res-
catar a México de la destrucción. 
somos oposición pero también 
el partido que construye y pro-
pone alternaticas”, señaló en un 
video promocional al inicio de la 
convención albiazul. 

En su mensaje de bienveni-
da, el presidente nacional del 
PAN, Marko Cortés destacó que 
los gobiernos panistas sí dan re-
sultados, y a pesar de recortes y 
complejidades sí están a la altura. 
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Mundo

AGENCIAS

El papa Francisco se dirigió 
ayer públicamente al presiden-
te de Rusia, Vladimir Putin, pa-
ra que detenga la “espiral de 
violencia y muerte” en Ucrania 
y expresó su preocupación por 
el riesgo de una escalada nu-
clear en el planeta.

“Mi llamamiento se dirige 
sobre todo al presidente de la 
Federación Rusa, suplicándole 
detener, también por amor a su 
pueblo, esta espiral de violen-
cia y de muerte”, dijo Francis-
co, dirigiéndose por primera 
vez en público a Putin, pero sin 
citar su nombre. Luego esa fra-
se fue publicada en el Twitter 
oficial del argentino.

El pontífice sustituyó la ca-
tequesis del Ángelus con es-
ta reflexión en la que llamó al 
mundo a recurrir a “instrumen-
tos diplomáticos” para frenar 
este “grave, devastador y ame-
nazador” conflicto y animó al 
presidente ucraniano, Volodi-
mir Zelensky, a “estar abierto a 
serias propuestas de paz”.

Asomado a la ventana del 
Palacio Apostólico, confesó el 
“profundo dolor” que le causan 
“los ríos de sangre y lágrimas 
versados estos meses”, “las mi-
les de víctimas, en particular de 
niños” y “las tantas destruccio-
nes que han dejado sin casa a 
muchas personas y familias; y 
amenazan con el frío y el ham-
bre a vastos territorios”.

“¿Y qué decir del hecho 
que la humanidad se encuen-
tre nuevamente delante de la 
amenaza atómica? Es absurdo. 
¿Qué más debe suceder? ¿Cuán-
ta sangre debe aún correr para 
que comprendamos que la gue-
rra no es nunca la solución, sino 
solo destrucción?”, cuestionó.

El Papa exigió que se llegue 
“inmediatamente a un alto el 
fuego”, que “que callen las ar-
mas y se busquen las condi-
ciones para empezar nego-

ciaciones capaces de llevar a 
soluciones no impuestas con la 
fuerza, sino concordadas, justas 
y estables”.

Estas, indicó, “deberán ser 
fundadas en el respeto del sa-
crosanto valor de la vida hu-
mana, de la soberanía y la inte-
gridad territorial de todo país, 
así como en los derechos de las 
minorías y sus legítimas preo-
cupaciones”.

Asimismo, deploró viva-
mente “la grave situación crea-
da en los últimos días con nue-
vas acciones contrarias a los 
principios del derecho inter-
nacional”, como la anexión rusa 
de cuatro regiones ucranianas, 
que Francisco no especificó.

Estas acciones, a su parecer, 
“aumentan el riesgo de una es-
calada nuclear hasta hacer te-
mer consecuencias catastrófi-
cas a nivel mundial”.

ADVIERTE ESCALADA NUCLEAR EN EL MUNDO

Francisco solicita a Putin 
detener guerra en Ucrania

PRESIDENCIAL DE BRASIL SE DEFINE HASTA EL 30 DE OCTUBRE

Lula gana a Bolsonaro;
se medirán en balotaje

EN UNA ELECCIÓN SUMAMENTE CERRADA
EL EXPRESIDENTE Y LÍDER DE IZQUIERDAS 
AVENTAJA EN COMICIOS AL PRESIDENTE

Resurgimiento. En una jornada con buena participación, el exmandatario obtuvo poco más del 47% de los 
votos mientras que el actual presidente fue respaldado por el 44%. 
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AGENCIAS

En una reñida definición, el ex 
presidente de Brasil, Luiz Inácio 
Lula da Silva, se impone en la pri-
mera vuelta de las elecciones pre-
sidenciales por escaso margen al 
actual jefe de Estado, Jair Bolso-
naro y habrá balotaje el próximo 
30 de octubre.

Los resultados sorprendieron 
ya que todas las encuestas daban 
cuenta de una diferencia mucho 
más holgada en favor del líder del 
Partido de los Trabajadores (PT). 
Varias encuestadoras, incluso, 
arrojaban una contundente vic-
toria en primera vuelta.

Con el 94,05% de los votos es-
crutados, Lula obtuvo el 47,54%, y 
Bolsonaro el 43,96%.

Como se esperaba, el resto de 
los candidatos se ubican muy le-
jos de los principales aspirantes. 
Simone Tebet, del Movimiento 
Democrático Brasileño, y Ciro 
Gomes, del Partido Democráti-
co Laborista, apenas superan el 4 
y 3%, respectivamente. Los otros 
siete, no logran pasar el 1%.

En el inicio del conteo de vo-
tos, Bolsonaro empezó con más 
de siete puntos de ventaja, que 
se fue reduciendo a medida que 
avanzaba el escrutinio. En el 
bunker del PT, en un hotel de Sao 
Paulo donde Lula acompañaba 
el avance del escrutinio, algunos 
aliados se mostraban nerviosos 
por el avance del conteo.

Según las autoridades, la jor-
nada se desarrolló con tranquili-
dad y sin incidentes mayores. La 

información cobra dimensión si 
se tiene en cuenta que las eleccio-
nes de 2022 son las más polariza-
das desde que Brasil recuperó la 
democracia en 1985. 

La campaña, de hecho, se ha 
caracterizado por un clima de 
crispación entre el ex mandata-
rio Luiz Inacio Lula da Silva, el 
gran favorito en las encuestas 
de intención de voto, y el actual 
presidente, Jair Bolsonaro, quien 
busca la reelección.

La polarización entre los prin-
cipales candidatos se extendió a 
sus seguidores, con algunos ca-
sos de ataques y muertes motiva-
das por discusiones políticas en 
los últimos días.

“Unas elecciones limpias de-
ben ser respetadas”, dijo el presi-
dente brasileño en la jornada de 
este domingo tras votar en Río 
de Janeiro, y deseó que “venza el 
mejor”. El ex capitán del ejérci-
to, no obstante, no respondió al 
ser consultado si iba a aceptar los 
resultados, que aguarda en la re-
sidencia presidencial de la Alvo-
rada, en Brasilia.

Lula votó en Sao Bernardo do 
Campo, región de Sao Paulo don-
de se forjó como líder sindical en 
los años setenta, y dijo desear que 
Brasil “vuelva a la normalidad”. 
“Este país precisa recuperar el 
derecho de ser feliz”. “No quere-
mos más odio”.

...Y Trump asegura que Brasil ya tiene 
al mejor presidente de toda su historia
Previo a la elección en Brasil, el 
expresidente de Estados Unidos, 
Donald Trump, llamó a reelegir al 
presidente Jair Bolsonaro, quien se 
juga su futuro político frente al ex-
mandatario Luiz Inacio Lula da Sil-
va, que lo adelanta en las encuestas 
por 51 por ciento frente a 37.

En un video publicado por el 
propio Bolsonaro en su cuenta de 
Twitter, Trump aseguró que el pue-
blo de Brasil “tiene una gran opor-

tunidad de reelegir a un líder fan-
tástico, un hombre fantástico, uno 
de los grandes presidentes de cual-
quier país del mundo”.

“Ha hecho un trabajo absoluta-
mente increíble con su economía, 
con su país. Es respetado por todos 
en todo el mundo. Así que apoyo 
firmemente al presidente Bolso-
naro. Será su líder durante mucho 
tiempo”, dijo el exmandatario.

—REDACCIÓN

 “¿Y qué decir del 
hecho que la humani-
dad se encuentre nue-
vamente delante de la 
amenaza atómica? Es 
absurdo. ¿Qué más debe 
suceder? ¿Cuánta sangre 
debe aún correr para 
que comprendamos que 
la guerra no es nunca la 
solución, sino solo de-
strucción?”.

Jorge Mario Bergoglio

Papa de la Iglesia Católica.



AGENCIAS

El día de ayer la cantante Ninel 
Conde publicó desde su cuen-
ta de Instagram una foto desde 
Santorini, Italia.

No obstante, lo que resal-
tó en todo su look, además de 
la escultural figura de la reco-
nocida artista, es que sostenía 
una hermosa bolsa, un lujoso 
accesorio del exclusivo dise-
ñador Christian Dior.

La página oficial de Dior 
presume que el tote tiene la 
firma “Christian Dior Paris” 
en la parte delantera, y que 
está hecha en Italia.

El accesorio de lujo que 
presume el ‘Bombón Asesino’ 
tiene un costo de 60 mil pesos.

Es parte de la colección de 
celebridades como Rihanna, 
la modelo Bella Hadid,  Jessi-
ca Alba y Jennifer Lopez.

AGENCIAS

Gran controversia ha causado en 
días recientes el estreno de la se-
rie de docuficción sobre el asesi-
no en serie Jeffrey Dahmer que 
Netflix tituló muy acertadamente 
Monstruo: La historia de Jeffrey 
Dahmer, en la que se hace espe-
cial énfasis en el aspecto frío y 
amenazador del sujeto, interpre-
tado por el actor estadounidense 
Evan Peters, en gran medida de-
bido al vacío en su mirada y el uso 
de unos característicos anteojos.

Ahora, los lentes de estructu-

ra metálica que Dahmer usó en 
la cárcel están a la venta y, por 
retorcida que parezca la idea, 
piensan venderlos como si se 
trataran de un artículo de lujo.

De acuerdo con TMZ, Taylor 
James, quien dirige el sitio Cult 
Collectibles en Vancouver, Ca-
nadá, y tiene bajo su resguardo 
los lentes de Jeffrey Dahmer, le 
aseguró al portal de noticias que 
está dispuesto a deshacerse de 
los anteojos que llevó en prisión 
el asesino en serie por la canti-
dad de 150 mil dólares; es decir, 
más de tres millones de pesos.

AGENCIAS

Kelly Osbourne sabía que algo 
no iba bien cuando entró en su 
tercer trimestre de embarazo. 
Después de instar a su médico 
a que examinara más de cerca 
algunos de sus síntomas, como 
el rápido aumento de peso, una 
fatiga inusual y la hinchazón de 
los tobillos, la cantante recibió 
un diagnóstico que no espera-
ba recibir.

“En primer lugar, la diabe-
tes gestacional no es culpa tu-
ya”, dijo Osbourne en una en-
trevista a la revista People, me 
lo diagnosticaron entrando al 
tercer trimestre, así que no lo 
desarrollé como algunas per-
sonas que lo tienen desde el 
principio cuando están emba-
razadas. La contraje en el tercer 
trimestre y, básicamente, pen-
sé que era algo que había hecho 
mal”, describió Kelly.

A medida que se acerca el fi-
nal de su embarazo, Kelly, que 
dice que “se siente muy bien”, 

quiere que las nuevas mamás de 
todo el mundo no se preocupen 
si reciben el mismo diagnóstico.

Durante su paso por el pro-
grama ‘Red Table Talk’, condu-
cido por Jada Pinkett Smith, la 
hija más famosa de los Osbour-
ne afirmó: “He decidido que 
seguiré con mi medicación en 
lugar de amamantar a mi bebé 
y los juicios que he recibido de 
mis amigos y también de la fa-
milia política han sido salvajes”.

NINEL CONDE 

Se pasea 
con bolso 
de 60 mp

LOS QUE LLEVÓ MIENTRAS ESTUVO PRESO 

Lentes de Jeffrey se venden 
como un artículo de lujo

ESTÁ EN ESPERA DE SU PRIMER HIJO 

Kelly es diagnosticada
con diabetes gestacional
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Cancela shows por 
problemas con su voz

EL CANTANTE RINGO STARR 
NO PUDO CONTINUAR SUS 

PRESENTACIONES EN EU
AGENCIAS

El exBeatle, Ringo Starr pospuso 
un concierto horas antes de lle-
varase a cabo en el Casino Four 
Winds en Michigan debido a que 
presentó dolores, sin especifi-
carse el tipo.

Según información publica-
da en el portal Variety, el can-
tante no podía continuar con las 
labores para que se realizara el 
show porque presentó proble-
mas con su voz.

Un comunicado en manos del 
portal citado descartó que el ar-
tista de 82 años tuviera Covid-19, 
sin embargo, la enfermedad le 
impidió a Ringo Starr presentar-
se como se había programado.

“Ringo está enfermo, espe-
raba poder continuar, de ahí la 
decisión tardía, pero su voz es-
tá afectada, por ello, el programa 
de esta noche, el cual iniciaría en 
unas horas, se canceló”, según 

anunció el comunicado.
El músico se iba a presentar 

acompañado de su banda “All-
Starr Band”, pero las afecciones 
le impidieron continuar con el 
show. Hasta el momento se des-
conoce si Ringo Starr reprogra-
mará el concierto, ya que el día de 
ayer canceló una segunda presen-
tación por los mismos motivos.

Esta no es la primera vez en 
el año en que el exBeatle can-
cela sus conciertos, en junio de 
este 2022, el cantante tuvo que 
suspender su gira a causa de re-
sultados positivos a Covid-19 por 
parte de algunos integrantes de 
su banda.

No se sabe si las fechas 
posteriores se verán afec-
tadas, mientras tanto, Rin-
go Starr tiene programa-
dos dos conciertos en el 
Auditorio Nacional en la 
Ciudad de México los días 
19 y 20 de octubre.

El exBeatle 
tiene dos fechas 

programadas en el 
Auditorio Nacional en 
la Ciudad de México, 

19 y 20 de octubre.
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PESE A UNA 
SANCIÓN, CHECO 
PÉREZ VOLVIÓ A
 SABOREAR LA 
GLORIA EN LA F1 Y 
METE PRESIÓN EN 
LA TEMPORADA

cual cirujano, buscando mante-
ner su ventaja en las zonas más 
rápidas. El europeo llegó a colo-
carse hasta 4 décimas por detrás 
de Checo, pero el de Jalisco defen-
dió bien su posición y mostrar sus 
credenciales al ser llamado “Mi-
nistro de defensa”. Esto llevó al de 
Ferrari a manejar al límite y sobre 
exigir a su bólido, lo que lo llevó 
a provocar algunos errores y por 
momentos su auto se tambaleó.

La presión sobre Checo termi-
nó a los 16 minutos para finalizar 
la carrera y Checo tomó el control 
de carrera para ponerse a más de 
2 segundos sobre su perseguidor.

Cuando todo parecía marchar 
a favor del mexicano se mostró 
una investigación sobre Checo, 
por presuntamente no mantener 
el ritmo del safety car, algo que 
se investigaría después de la car-
rera y obligaba a Pérez a ampli-
ar su ventaja en tiempo sobre el  
segundo lugar.

Checo Pérez tenía que marcar 
una ventaja de más de cinco se-
gundos sobre Leclerc para evitar 
que una posible sanción le afecta-
ra (aunque si la sanción es de 10 
segundos, perderá la carrera), y 
este fue de menos a más, siendo 
en la última vuelta que sacó to-
da la potencia del RB18 y marcó 
una ventaja de 7.5 segundos sobre  

Se complica 
Real Madrid

Conquista Conquista 
SingapurSingapur

AGENCIAS

YAS MARINO.- En medio de una 
carrera caótica el mexicano Che-
co Pérez se convirtió en el gana-
dor del Gran Premio de Singapur, 
al dominar de principio a fin el 
Circuito de Marina Bay e impo-
nerse sobre Charles Leclerc. El 
piloto mexicano tuvo una sanción 
de cinco segundos por no respe-
tar la distancia con el Safety Car, 
pero la distancia con el piloto de 
Ferrari fue superior al castigo.

Checo dominó desde que las 
luces se apagaron al tener una 
mejor tracción sobre el piloto de 
Ferrari y quedar por delante en la 
primera curva, lo que generó que 
dominara desde ese punto el de-
stino de la carrera.

Con un Checo Pérez dominan-
do a placer el safety car apareció 
en la vuelta 8 por un toque entre 
Nicholas Latifi y Guanyu Zhou, 
por lo que el mexicano perdió la 
ventaja obtenida en el inicio de la 
carrera, mientras que en la vuelta 
11 la pista se despejó. Esto no cam-
bió en nada el control que tenía 
el integrante del equipo austriaco 
sobre sus rivales.

La carrera en Singapur se con-
virtió en un duelo de vueltas rápi-
das entre Checo Pérez y Charles 
Leclerc y fue el primer quien do-
minó el primer tercio de la carrera 
y se separó a 2.6 segundos de Lec-
lerc, mientras que Carlos Sainz se 
encontraba a casi 13 segundos del 
líder de carrera.

Pasando las 20 vueltas un vir-
tual safety car apareció con el re-
tiro de Fernando Alonso, pero las 
condiciones de la pista no mejora-
ban, a pesar de que no había rast-
ros de agua en el asfalto.

La presencia de agua en pista 
y la humedad que esta generaba 
impidió que los pilotos pudieran 
entrar a boxes para colocar com-

AGENCIAS

MADRID.- Con su empate 1-1 
en casa ante Osasuna (6º), el 
Real Madrid perdió sus prime-
ros puntos de la temporada y 
entrega el liderato al Barce-
lona, aunque ambos equipos 
tienen 19 puntos después de 
las primeras siete jornadas  
de LaLiga.

Carlo Ancelotti introdujo 
muchos cambios en el once 
inicial (Lunin, Rüdiger, Ceba-
llos, Rodrygo) y eso se tradujo 
en un partido espeso del Real 
Madrid, que solo en los minu-
tos finales, cuando el equipo 
navarro ya jugaba en inferiori-
dad por la expulsión de Unai 
García (78), se volcó sobre el 
arco rival, pero sin suerte de 
cara al gol.

El delantero francés Karim 
Benzema, que regresaba al 
equipo tras perderse las últi-
mas jornadas por lesión, falló 
un penal (79’) y cuando sí mar-
có un minuto después, el VAR 
lo anuló por fuera de juego en 
el pase de Rodrygo.

Pese a todo, el Real Madrid 
se adelantó en el marcador po-
co antes del descanso, cuando 
un centro al área del brasileño 
Vinicius se envenenó y acabó 
en la red, sin que la tocase nin-
gún jugador (42’).

Osasuna empató al comien-
zo de la segunda parte, con un 
cabezazo de Kike García (50’) 
a la escuadra del arco defendi-
do por el ucraniano Andreiy 
Lunin, que sustituyó al belga 
Thibaut Courtois, con moles-
tias en la espalda, y se llevó un 
merecido punto del Santiago 
Bernabéu. 

Con este punto, el Real Ma-
drid iguala al Barcelona con 19 
unidades, pero los azulgranas, 
que se impusieron 1-0 en Ma-
llorca, son líderes por la mejor 
diferencia de goles.

su adversario.
Es la segunda victoria de Pérez 

en la temporada, cuarta de su car-
rera en Fórmula 1.

 “Es mi mejor 
rendimiento. 

Controlé la carrera, las 
últimas tres vueltas 
fueron muy intensas, no 
lo sentí dentro del auto, 
pero sí cuando salí de él. 
Empujé todo para ganar”.

Sergio Pérez
Piloto mexicano de Red Bull.

Pos. Piloto    Escudería
1.  Sergio Pérez   Red Bull
2. Charles Leclerc  Ferrari
3. Carlos Sainz   Ferrari
4. Lando Norris   McLaren
5. Daniel Ricciardo  McLaren

GRAN PREMIO DE SINGAPUR

puesto medio, por lo que la car-
rera se volvió monótona y con 
pocos rebases y las únicas emo-
ciones fueron los virtual safety 
car que aparecieron. La vuelta 36 
fue clave con el ingreso de Checo 
Pérez a pits para montar el neu-
mático amarillo y aprovechar la 
ventana que tenía sobre Charles 
Leclerc, quien entró a cambiar 
neumático una vuelta antes.

El safety car llegó en la mis-
ma vuelta 36, pero esto arruinó la 
ventaja de 7 segundos que tenía 
Checo Pérez sobre Charles Lec-
lerc, quien tuvo una mala deten-
ción en boxes.

El tiempo límite alcanzó al 
Gran Premio de Singapur, por lo 
que después de 38 vueltas de 61 
pactadas las pantallas mostraron 
un cronómetro regresivo en el 
que se señaló que la carrera de-
bía terminar en 38 minutos. Con 
34 minutos por finalizar la carre-
ra se reinició la carrera con Che-
co Pérez dominando en el reini-
cio y manteniendo una ventaja 
de 6 décimas sobre Leclerc, pe-
ro la activación del DRS para la 
carrera ponía en apuros al piloto  
de Red Bull.

Checo y Leclerc vivieron un 
duelo al límite y esto llevó a Pérez 
a mostrar sus mejores dotes en el 
volante y realizar cada maniobra 

Resultados
Espanyol  2-2  Valencia

Celta Vigo  1-0  Real Betis
Girona  3-5  Real Sociedad
Real Madrid  1-1  Osasuna
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